

nuevo en nuestras reuniones, con una ponencia sobre la sustitución de la ley natural por los derechos humanos. Posteriormente, prosiguió el acto con la ponencia del profesor Danilo Castellano (Udine), Director de *Instaurare* y del Centro de Estudios Políticos del Consejo Felipe II, quien llegó tras algunas dificultades de transporte. Sus palabras versaron sobre el papel de los derechos humanos en la filosofía jurídica contemporánea, con alusiones a figuras de la cultura jurídica reciente cargadas de brillantez e incisión. Cerró, finalmente, el profesor Miguel Ayuso, quien aunó con agudeza la conclusión con un balance general de la cuestión que abordó orgánicamente el nexo entre los diversos temas abordados.

La presencialidad y el nivel de los ponentes no fueron las únicas dichas. Los amigos más veteranos, así como otros más recientes, expresaron, un año más, su fidelidad a la obra de la Ciudad Católica con su grata presencia. A ello hemos de añadir numerosos jóvenes asistentes. Que se sumaron a los veteranos. De esta forma, con un balance de más de setenta personas (entre los que mencionamos al fundador Francisco José Fernández de la Cigoña y a Juliana, hija del filósofo Federico Wilhelmsen), se cierra, otro año más, la Reunión de Amigos de la Ciudad Católica, con deseos de volver para la próxima.

JORNADAS UNIVERSITARIAS DE ESTUDIOS TRADICIONALISTAS

En una casa religiosa de El Escorial el Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II he reunido a una treintena de jóvenes durante el fin de semana más cercano al *dies natalis* del Rey que le da nombre, el 13 de septiembre. La convivencia, de naturaleza religiosa, intelectual y política, ha servido para ir forjando las vocaciones jóvenes al servicio de la Tradición de las Españas.

El padre José Ramón García Gallardo, de la Hermandad de San Pío X, capellán de la Comunión Tradicionalista, celebró todos los días la Santa Misa, mientras que el padre Juan María Sellas, MCR, dirigió el rezo cada tarde del Santo Rosario. Algún sacerdote más, joven también, quiso acompañarnos discretamente. Para la parte intelectual se contó con las intervenciones de los profesores José Miguel Gamba y Miguel Ayuso, además de don Luis Infante. Mientras que algunos jóvenes como Daniel Herrán y Javier F. Sandoval

planteaban algunas cuestiones prácticas al servicio del apostolado político de la Comunidad Tradicionalista.

El profesor Elías de Tejada convocó en Madrid unas I Jornadas en 1972, en las que destacó el que pronto iba a ser profesor Andrés Gamba. Tras la muerte del fundador del Consejo Felipe II, en 1980, tuvieron lugar en El Escorial unas segundas, en las que se presentó el que también con el tiempo sería profesor Miguel Ayuso. Hubo que esperar hasta 2010 para unas terceras, en la ciudad de Toledo. A continuación ha habido infinidad de Conversaciones (de *Fuego y Raya* y de *La Esperanza*). Sin embargo, ha parecido a la dirección del Consejo Felipe II que la fórmula de la convivencia durante un fin de semana daba más frutos. De ahí que se hayan convocado estas cuartas. Elías de Tejada presentó en su día las primeras con la frase «primera cosecha humana», a la que han seguido otras tantas. También en esta ocasión. Dios quiera que fructifiquen.

LX CONGRESO DEL INSTITUTO INTERNACIONAL DE ESTUDIOS EUROPEOS DE BOLZANO

El *Institut Internationale d'Études Européens* «Antonio Rosmini» ha celebrado en la ciudad de Bolzano, donde tiene su sede, su sexagésimo congreso internacional. Este año se ha ocupado de los aspectos, políticos, jurídicos, sociales y económicos de la epidemia de Covid-19. El director del Instituto, profesor Giovanni Cordini (Pavía), en ausencia del presidente, profesor Michael Rainer (Salzburgo), dio la bienvenida a los participantes el día 6 de octubre. Tenían ponencias en la sección social, Cyrille Dounot (Clermont-Ferrand), Patrizia Macchia (Turín), Pedro Velez (Lisboa) y Jerzy Ochmann (Cracovia). En la segunda, dedicada a las cuestiones económicas, Adrien Peneranda (Tolosa), Franco Tamassia (Cassino) y Damiano Fuschi (Pavía). Intervinieron en la tercera, la jurídica, Mario Bertolissi (Padua), José Joaquín Jerez (Madrid), Cuno J. Tarfusser (Bolzano), Carlos Pérez del Valle (Madrid), Michele Sanfilippo (Florencia) y Rudi Di Marco (Udine). En la última, sobre materias políticas, finalmente, Giuliana Parotto (Trieste), Alessandro Venturi (Pavía), Miguel Ayuso (Madrid) y Danilo Castellano (Udine).

Una conclusión sobrevoló las sesiones: las transformaciones producidas en todos los niveles con ocasión de la epidemia, ha